

La seigneurie de Maclas fut démembrée de la baronnie de Mallevall en 1632 par Catherine de Morges, veuve de François de Fay, au profit de Claude de Villars, seigneur de la Chapelle, qui devint ainsi le premier baron de Maclas. Henri de Villars, fils de Claude de Villars et de Charlotte de Calvisson, de l'ancienne maison des barons de Saint-Auban, et qui à son tour eut pour fils, l'illustre maréchal de Villars — le vainqueur de Denain, — revendit cette terre en 1665 à François de Labaud ou La Beau de Bérard, qui, par lettres patentes de 1667, puis par acte du Parlement de Paris du 11 mai 1668, fut maintenu au nom, titre et dignité de baron de Maclas. Des de La Beau de Bérard, Maclas passa à la famille de Fontanès, qui était une branche de la célèbre et puissante maison des Jarez, seigneurs de Saint-Priest-Saint-Chamond. Ainsi Charles-Nicolas de Fontanès ou Fontanez, chevalier, en a prêté l'hommage le 2 mai 1674 et en a donné le dénombrement (11), reçu le 17 décembre 1675. Puis nous voyons cette baronnie revenir à nouveau entre les mains des de La Beau de Bérard, qui la possédèrent jusqu'à la Révolution : à preuve les deux hommages prêtés l'un, le 20 août 1753, par François de La Beau de Bérard, et le deuxième, le 6 décembre 1773, par François-Marie de La Beau de Bérard, chevalier, baron, seigneur de Maclas.

Jusqu'en 1789, ce fut le chapitre de Saint-André de Vienne qui nomma à la cure. Quant à l'église actuelle, nouvellement reconstruite, elle constitue un superbe monu-

---

(11) Sorte de titre, écrit sur parchemin, passé par devant notaire, et qui devait renfermer la consistance détaillée de toutes les dépendances du fief. Lorsqu'il était *reçu* et vérifié, il constituait un acte commun qui obligeait le seigneur et le vassal.